

Elternrat Primarschule Hirzbrunnen 2. Februar 2021

Ort: Digital via MS Teams

Zeit: Dienstag, 2.2.2021 um 19.45 – 20.40 Uhr

Leitung: Vorstand Elternrat Carol Merzougue und Adalgisa Cianci

Teilnehmer:

Elterndelegierte der Kindergärten und Primarschule Hirzbrunnen, Schulleitung K. Bürgin, Lehrpersonenvertretung B. Ragaz und S. Dunkel, Vertretung Schulrat M. Forrer und C. Kapp

Protokollführung: B. Bandini

Traktanden	Inhalt
1. Begrüssung	Begrüssung durch C. Merzougue
2. Protokoll / Protokollführung	<u>B. Bandini</u> Keine Bemerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung
3. Mitteilungen Schulleitung	<u>K. Bürgin</u> Schulleitungsaufgaben nimmt nach wie vor nur Frau Bürgin wahr. Es sind Bewerbungen für die Co-Schulleitungsstelle eingegangen, aber es haben keine Gespräche stattgefunden. Im Moment gibt es keine weiteren Infos. Nächste Woche findet eine interne Besprechung statt.
4. Mitteilung Elternrat: Trottinett	<u>M. Thommen</u> Vor dem Schulhaus Hirzbrunnen sind mehrere Trottis gestohlen worden (Klasse 2C), obwohl diese abgeschlossen waren. Die Diebstähle wurden gemeldet und es wurde Anzeige erstattet. Die Frage ist, ob Trottiständer angeschafft werden könnten. Diese wären sicherer. In Baselland haben dies viele Schulen. <u>K. Bürgin</u> Der Wunsch wurde aufgenommen und an die richtige Stelle weitergeleitet. Der Entscheid, ob dies bewilligt wird, ist noch offen. Wichtig ist, dass bei Diebstahl Anzeige erstattet wird. K. Bürgin glaubt nicht, dass es ein «Streich» der Kinder ist. Es wurde ein Mann beobachtet, der ein Velo mitgenommen hat. Er wurde angesprochen und gab verwirrende und unwahre Erklärungen ab. Der Mann ist unbekannt. Auch hier wurde Anzeige erstattet. <u>C. Kapp</u> Auch die 6. Klasse ist betroffen. In diesem Fall ging es um Sachbeschädigung eines Schlosses. Der Kontakt mit der Polizei hat stattgefunden. Es wurde ebenfalls betont, dass es wichtig ist, Anzeige zu erstatten (kann auch online erfolgen via www.suisse-epolice.ch). Es gibt auch die Möglichkeit, wegen der vermehrt auftretenden Vorfälle eine Meldung bei der Jugendprävention der Polizei vorzunehmen durch die Schulleitung. K. Bürgin nimmt dies auf.

	<p><u>M. Forrer (per Chat mitgeteilt)</u> Ich habe nur kurz zu den Trottnettständern zu melden, dass das Amt für Mobilität keine Trottnettständer auf öffentlichen Abstellplätzen montiert. Die Veloständer vor der Schule sind auf der Allmend und somit nicht Schulareal. Dort werden nur Veloständer sein und bleiben. Sollten Trottnettständer gewünscht sein, so müssten die auf dem Schulareal sein. Eine Abklärung mit dem Abwart Herr Burger ist aufgegleist. Frau Bürgin wird die weiteren Schritte erfahren und zu gegebener Zeit informieren können.</p>
5. Mitteilung Elternrat: Projekt Konfliktbewältigung	<p><u>C. Merzougue / C. Kapp</u> Das Projekt ist gestartet: Es haben 2 Sitzungen stattgefunden und es wurden viele Themen diskutiert. Im Moment können noch keine konkreten Details bekannt gegeben werden. In einem weiteren Schritt wird Frau Bürgin zu einer nächsten Sitzung eingeladen, um die erarbeitete Idee zu besprechen.</p>
6. Mitteilungen Lehrpersonen 6.1 Kindergarten Hirzbrunnen 6.2 PS Hirzbrunnen	<p><u>B. Ragaz, Kindergarten</u> Keine speziellen Mitteilungen, Planung ist schwierig wegen der ständig ändernden Rahmenbedingungen, ohne Anlässe gibt es wenig Elternkontakt. Schwierig ist auch, dass im Kindergarten nicht mehr gesungen werden darf.</p> <p><u>S. Dunkel, PS Hirzbrunnen</u> Eigenartige Situation mit Masken und ohne Anlässe. Ein kleiner Anlass konnte dennoch stattfinden: Herr Kapp war in der Schule bei den dritten Klassen und hat zum Thema Vogel Gryff informiert und Tänze gezeigt. Dies kam sehr gut an! Vielen Dank nochmals an Herrn Kapp!</p>
7. Mitteilung Tagesstruktur	Niemand anwesend
8. Mitteilung Schulrat	<p><u>C. Kapp</u> Schulhaus- und Pausenregeln wurden neu überarbeitet. Das wird demnächst aufgeschaltet.</p> <p><i>Frage:</i> Was sind die wichtigsten Änderungen? <i>K. Bürgin:</i> Es wurde mehr ins Detail gegangen und die Regeln sind klarer formuliert. Die Lehrpersonen sollten die neuen Regeln mit ihren Klassen thematisieren. Das braucht es jedes Jahr - wegen der neuen Kinder und Lehrpersonen.</p>
9. Präsentation Schulleitung: Digitalisierung an der Schule	<p><u>K. Bürgin</u> Siehe ppt-Präsentation im Anhang</p> <p>Digitalisierung der Basler Schulen – Umsetzung am Standort PS Hirzbrunnen: Es wurde eine Projektgruppe mit einem externen Berater gebildet. Beim Projekt geht es in einem ersten Schritt um die Selbsteinschätzung der ICT-Kompetenzen der Lehrpersonen vor dem 3-Tageblock. Letzterer steht unter dem Motto «Digitalisierung».</p>

	<p>Für eine erfolgreiche Umsetzung des Projektes sind die ICT-Kompetenzen der Lehrpersonen und die Integration von digitalen Unterrichtseinheiten zentral.</p> <p><i>Frage:</i> Ist Informatik ein neues Fach? Und wird es benotet? <i>K. Bürgin:</i> Nein, es ist kein separates Fach. Es ist noch nicht ganz klar, wie es benotet wird.</p> <p><i>Frage:</i> Ist der Support der Geräte geregelt? <i>K. Bürgin:</i> Ja, dies wird sichergestellt, geht ein Gerät kaputt, wird für Ersatz gesorgt.</p> <p><i>Frage:</i> Gibt es auch pädagogischen Support? <i>K. Bürgin:</i> Ja, Spezialisten sind vor Ort, es gibt einen ICT-Verantwortlichen am Standort PS Hirzbrunnen.</p>
10. Varia	<p><i>Frage:</i> Wie ist der Stand bei den Vakanzen Psychomotorik / Logopädie? <i>K. Bürgin:</i> Leider gibt es keine Neuigkeiten. Die erkrankte Lehrperson für Logopädie kann noch nicht zurückkommen. Die Logopädin des Kindergartens hat ihr Pensum aufgestockt und hat einige Aufgaben bei den 1.-3. Klassen übernommen. Für die Psychomotorik wurde noch niemand gefunden.</p> <p>Nächste Termine Elternrat-Sitzung: Donnerstag, 22. April 2021, Aula Gymnasium Bäumlihof Dienstag, 8. Juni 2021, jeweils um 19.30 Uhr</p>